



# 葉山小だより

自ら学び 考えて行動できる子  
～自立・創造・しなやかな心～

令和6年度  
No. 4

2024. 7. 18

葉山町立葉山小学校  
校長 安達 禎崇

## ◇登下校のあり方、考えよう～夏休みを前に～◇

7月11日(木)の朝の集いは、教頭先生のお話の日でした。大きく2つのお話がありました。1つ目は『登下校のあり方』について、こんな例が示されました。

- ①(考え事をしていたのか?)道に迷ってしまい家とは違う遠いところまで行ってしまった。
- ②友だちと寄り道や回り道をして帰って遅くなってしまった。
- ③友だちとふざけっこをして道路を歩いていて、車道に飛び出してしまった 等々。

「これらはどれも皆さんにとってとても危険なことです。登下校の仕方について、どうすれば自分の身の安全を守ることができるか考えてみてください。」

もう1つは、生活安全委員会の子どもたちが、ろうかの天井に設置してくれた「ろうか、かいだんは歩こう」と書かれた吊り看板のお話でした。そもそもなぜ、ろうかやかいだんは走ってはいけないのか?一つの例として「ろうかを走って来て、曲がり角を曲がったところに、教頭先生がいたらどうなる?(教頭先生は大きいから)吹き飛ばされちゃうぞ。」との投げかけに子どもたちは「う～ん」。

「学校の中でみんなが安全に過ごすことを考えて吊り看板を作ってくれて、うれしかったし、皆さんも自分が安全に学校で過ごすためにどうするべきかを考えてほしいです。」

1学期最後の朝の集い。皆さんが元気で夏休みを迎えてほしいという、教頭先生の願いがこもっていたお話だったと思います。



## ◇いざ!という時のために/児童引き渡し訓練◇

6月6日(木)、「大地震の発生、台風、不審者、その他等の危険が予想される時の児童引き渡しが円滑に行えるようにする」ことを目的に児童引き渡し訓練を実施しました。当日は担任が「児童引き渡しカード」で引き取り人の方を確認しながら一人ひとり引き渡しを行い、ほぼ予定通りの時間内に終了しました。災害はいつ起こるかわかりません。5月に実施した「一斉下校訓練」後、大雨の日があり、実際に一斉下校を行ったこともありました。保護者の皆さまには、引き渡し訓練にご協力いただき、ありがとうございました。



### <夏休み中の学校閉校日について>

夏休み中、葉山町内すべての小・中学校は8月13日(火)～16日(金)を学校閉校日といたします。緊急の場合の連絡先は以下の通りです。

平日8時30分から17時までは教育委員会学校教育課(876-1111内線7223)へ、  
休祭日及び、平日の留守番電話設定時間帯は葉山町役場警備室(876-1111)へ、  
お願い致します。

## ◇「葉っぱいの森からハッピーな地球へ」◇

～上記タイトルは「6年2組学級通信No.11」より～

6月11日(火)、6年生が非営利型一般社団法人Silvaさんにご協力いただき、総合学習の時間に「森の講座」を受講しました。本校では2018年以来、高学年でこの授業を実施していましたが、コロナ禍での中断があり、今年度より再開した形となりました。

講座の内容は、地球環境問題の現状から森の大切さを知り、葉山町本来の植生のあり方やその役割など、生態系に関わる陸上の安定した植物フィールドとなる『土地本来の森の大切さを知る』といった学習です。2021年度には実際に森を再生していく方法である『植樹』体験のため、本校ビオトープ横に『植生復元のための森(葉っぱいの森)』を設置していただき、今日までその育樹を行っています。

数年前に先輩たちが「どんな思い」で「どんな目的」で『葉っぱいの森』を作ったのか?どんな木々が植えてあるのか?そもそも森とは何なのか?などをテーマに、『葉っぱいの森』を見て、感じて、調べて、環境問題について考える総合学習に取り組み始めています。



※『葉っぱいの森』は今年度、8月29日(木)に、「持続可能な暮らしや地域社会やライフスタイルに関する葉山小学校及び葉山小学校PTAの活動について」という内容で、「トゥン・フセイン・オン大学(マレーシア)」教授らによる訪問を、また10月13日(日)には『学校における森づくりと環境教育の事例』として「G20 Global Land Initiative(G20の中の地球環境に関するセクション)」の方々による視察を受ける予定です。

### SNSの利用について

1学期中、本校においてSNSに関するトラブルが数件、発生しました。

LINEやInstagram等、便利なツールではありますが、使い方次第では様々なトラブルに巻き込まれてしまう恐れがあります。スマートフォン等を子どもが使用することは、「トラブルに巻き込まれる可能性がある」ということを十分にご理解いただき、SNSの利用やスマートフォン等の使い方(ルール)について、いま一度、各ご家庭において話し合ってくださいますようよろしくお願いいたします。また、学校外でのSNSのトラブルについては対応しきれない場合がありますので、ご協力とご理解の程よろしくお願いいたします。

<ルールの例>

- ・写真など個人が特定される内容は送らない
- ・悪口など人を傷つけるような内容は絶対に書き込まない
- ・やりとりをする相手やメッセージの内容を保護者が確認する
- ・パスワードを共有する / ・フィルターを設定する
- ・アプリやオンラインゲーム等の使用年齢制限を遵守する
- ・課金が必要なアプリ等は使用しない
- ・使用時間を決める(○時以降は使用しない、○時以降はリビングで使用する)等



### ☆返子スイミングスクールからのお願いです☆

小学校が授業として返子スイミングスクールプールを使った後、プールの水の白濁がひどいとの連絡が葉山町にありました。たぶん洗剤や柔軟剤が水着に残っているのではないかとのことです。水泳学習に使用する水着については、洗剤や柔軟剤が水着に残らないよう、十分にすすぐなどのご協力をお願い致します。

明日から夏休みです。熱中症等に気を付けて、楽しい夏休みを過ごしてください。